

Dès lors l'idée de s'instruire l'occupa fortement ; mais il y a loin de l'idée à la réalisation.

Quoiqu'en ait dit son père, il ne fut pas de ces enfants d'une sagesse prématurée, et maintenant quoiqu'il soit âgé de 49 ans à peine, cependant on pense qu'il n'a pas atteint la maturité, car la sagesse ne lui est pas encore échue en partage.

Un beau jeune homme a dit Juvénal, est un sujet continuel d'inquiétude pour les parents. On craint qu'il ne se débauche.

Sur ce point ceux de notre héros dormirent tranquilles.

Pierre arriva au collège à l'âge où l'on a coutume d'en sortir, traînant à sa suite ses deux amis, qu'il devait défendre un jour de toutes ses forces, (je veux parler de Marat et de Robespierre.

Comme on le suppose bien, à l'arrivée d'un pareil phénomène, il y eut sensation parmi les groupes turbulents des écoliers.

Doué d'un assez bon naturel, Pierre ne s'en choqua pas, et continua toujours ses études, c'est-à-dire qu'il passa de banc en banc, jusqu'à la classe de Philosophie, qu'il termina comme